

Alto Hospicio: primera comuna en implementar la Atención Primaria de Salud Universal en la región

La ministra de Salud, Ximena Aguilera de visita en Tarapacá destacó que Alto Hospicio es una de las 21 comunas que tienen Atención Primaria de Salud Universal.

El Alcalde Patricio Ferreira solicitó a la ministra la presencia de más médicos para esta localidad.

(Desde Radio Paulina)

En su visita a la región de Tarapacá, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, visitó el Cesfam Doctor Héctor Reyno de Alto Hospicio para acompañar a las primeras personas a inscribirse en la Atención Primaria de Salud (APS) Universal.

El modelo de salud comenzó el año pasado con la participación de 6 comunas pioneras en todo Chile. Para este 2024, la cobertura incluye a 14 comunas del país, siendo Alto Hospicio una de ellas.

En la actividad, la ministra de Salud estuvo acompañada por el seremi, David Valle; la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga; el alcalde de Alto Hospicio, Patricio



Ferreira; y el coordinador Bernardo Martorell. La autoridad de Gobierno

manifestó que Alto Hospicio es una de las 21 comunas que tienen Atención Primaria de Salud Universal, siendo la primera de la región de Tarapacá que cuenta con este tipo de cobertura.

“Alto Hospicio fue señalada este año para implementar este programa. No había una comuna con atención primaria universal en esta región, entonces estuvimos mirando la inscripción de personas que viven en Alto Hospicio o trabajan en Alto Hospicio, pero que hoy día no tenían, hasta hoy, no tenían posibilidades de atenderse en los consultorios municipales porque no pertenecen a FONASA”, agregó.

Aguilera resaltó que “hoy los consultorios de Alto Hospicio están abiertos para todas las personas que viven y trabajan acá, con todo lo que ofrece la red de atención primaria, que es muy bueno, que es la atención de urgencia (...) más el apoyo que tiene el proyecto de Atención Primaria Universal con recursos adicionales, con apoyo en equipamiento, justamente para tener más actividad extramural, con apoyo en mejoría de los sistemas de información y con una serie de arreglos que tienen que ver también con un trabajo más integrado con el Ministerio de Desarrollo Social”.

“Para nosotros, el municipio es el lugar donde se hace el trabajo intersectorial y el reconocer el trabajo y la conducción que tienen el encargado comunal es uno de los principios que tenemos como atención primaria universal, que pasa de preocuparse solo de los afiliados de FONASA al territorio donde está instalado”, agregó. Asimismo, la titular de Salud indicó que con esta universalización del sistema se busca integrar temas ambientales, resiliencia frente a emergencias y epidemias en la atención primaria. La meta es garantizar el acceso a la salud para toda la población en el territorio.

“Eso va a permitir que en el trabajo continuo que tenemos con los municipios se puedan preocupar también de los temas ambientales, una atención primaria que nosotros nunca lo hemos desarrollado, no hemos podido desarrollar antes y también del tema de la resiliencia frente a emergencias, frente a catástrofes y también frente a epidemias”, añadió.

En este sentido, enfatizó que el proyecto de Atención Primaria Universal, implica “el avanzar a un sistema de salud que es universal, que materializa el derecho a la salud para toda la población que vive en el territorio y que también sirve de un vehículo de cohesión social, en un lugar donde es este consultorio que todos tenemos derecho a atender”.

Por su parte, el alcalde Patricio Ferreira destacó la importancia de la visita de la ministra de Salud y manifestó que “nos parece que la universalización es algo maravilloso, que finalmente lo que hace, como lo dijo la ministra (...) es garantizar un derecho del acceso a la salud para todos, por igual, en los centros de atención primaria en salud”.

El jefe comunal aprovechó la oportunidad para expresarle a la ministra las necesidades y problemas de falta de médicos en la comunidad. El edil afirmó que es un problema complejo que requiere una estrategia a nivel nacional para resolverlo. “Yo estoy seguro que no es solo Alto Hospicio que le faltan médicos, estoy seguro que en todas las comunas del país faltan médicos y por lo tanto tenemos que tener una política pública, ¿cierto? Que sea capaz de asegurar la presencia de los médicos”, comentó Ferreira.

